
2 Giugno, Festa della Repubblica: il Ccr si congeda al termine del mandato

La Festa della Repubblica, celebrata il 2 giugno 2023 dal Comune nel piazzale da poco
intitolato a Luigi Cipolloni, lungo i viali Valentini, è stata anche la cerimonia ufficiale
con  cui  il  Consiglio  comunale  dei  ragazzi  ha  salutato  la  città  chiudendo  il  proprio
mandato. 

L’incontro si è aperto con l’intervento del sindaco Michele Vittori, che ha sintetizzato il 
significato della manifestazione, e della Dirigente scolastica Emanuela Tarascio, che ha 
ringraziato il Ccr per l'impegno e il lavoro svolto in questi mesi.

Poi Vanessa David, sindaca uscente, ha relazionato sull’attività svolta, mentre alunne e 
alunni in alternanza hanno eseguito letture dedicate alla ricorrenza del 2 Giugno e ai 75 
anni di vita della Costituzione. Era presente anche Filippo Saltamartini, vice presidente 
della Regione. 

Successivamente, nel vicino monumento ai caduti, è stata deposta una corona d’alloro; 
quindi nell’adiacente area San Carlo è avvenuta l’inaugurazione dello spazio destinato 
parzialmente a parcheggio, in cui sono state collocate otto postazioni per ricariche 
elettriche: due colonnine per le auto, sei per le bici. 



L'intervento di saluto della sindaca Vanessa David

Chiudiamo  con  la  fine  dell'anno  scolastico  il  nostro  mandato  di  rappresentanti  del
Consiglio  comunale  dei  ragazzi  e  la  cerimonia  del  2  Giugno  per  la  Festa  della
Repubblica ci sembra l'occasione migliore per fare un bilancio di questa esperienza che
ci ha permesso di capire concreatamente cos'è l'educazione civica.

Il  Consiglio  comunale  dei  ragazzi,  per  volontà dell'Istituto  comprensivo “Mestica”  e
dell'Amministrazione comunale di Cingoli, è nato lo scorso anno scolastico dopo una
vivace  campagna  elettorale  alla  Scuola  Secondaria  di  Primo  grado  e  una  serie  di
assemblee di classe alla Scuola Primaria. 

Tutti i ragazzi e le ragazze – dalla quarta in su – hanno votato i loro rappresentanti e
hanno  eletto  il  primo  Ccr  della  storia  cingolana,  composto  da  20  consiglieri  più  il
sindaco. Questo ruolo è toccato a me... E l'aver indossato la fascia tricolore è stato per
me  motivo  di  orgoglio...  Spero  di  aver  esercitato  nel  migliore  dei  modi  il  compito
affidatomi, mi sono impegnata al massimo delle mie possibilità, cercando di essere brava
interprete delle esigenze e delle idee di noi alunni e della nostra scuola. 

Non è stato  semplice  “rompere  il  ghiaccio”,  non avendo mai  vissuto  esperienze  del
genere e non avendo potuto seguire la via tracciata da qualcuno prima di me. Però ci ho
creduto, mi sono appassionata e ho provato a fare qualcosa di buono per Cingoli e per il
nostro Istituto. 

Mi hanno aiutato in questi mesi gli altri compagni di scuola eletti, a cominciare dalla
squadra che ha formato la Giunta. Li vorrei ringraziare tutti elencandoli uno ad uno: il



vicesindaco  Mattia  Mascioni,  gli  assessori  Giogia  Nocelli,  Edoardo  Del  Mastro,
Corrado Carotti,  Diego Donatacci,  Giorgia Rosetti,  Giovanni Bianchi; i  consiglieri
Giorgia  Cognini,  Priscilla  Barigelli,  Viola  Coppari,  Tommaso  Beccacece,  Matteo
Cognini,  Zakaria El  Baz,  Giuliana Benedetta Fochini,  Veronica Lucertoni,  Emma
Cocilova, Raffaele Moschettani, Vittoria Vena, Vanessa Giulioni e Dario Vignati.

Di idee ne abbiamo lanciate diverse e di cose ne abbiamo fatte parecchie... Magari in
qualche caso abbiamo anche esagerato... lo dico sorridendo nella speranza che prof e
maestre ci perdonino per stavolta.... Ci siamo fatti prendere forse dall'entusiasmo per la
novità, per l'esperienza gratificante che è stata...  

Anche  per  questo  motivo  vorrei  ringraziare,  a  nome  dell'intero  Ccr,  la  dirigente
scolastica  Emanuela  Tarascio  e  tutti  gli  insegnanti  che  ci  hanno  seguiti  in  questa
avventura.  Un  grande  ringraziamento  va  pure  al  sindaco  Michele  Vittori,  all'intero
Consiglio comunale degli adulti e all'assessore alla cultura Martina Coppari che è stata
sempre al  nostro fianco ascoltando ogni proposta e aiutandoci a concretizzare alcuni
progetti da noi ritenuti importanti.

Nel  prossimo  autunno  si  procederà  all'elezione  del  futuro  Consiglio  comunale  dei
ragazzi: rimarrà in carica per i prossimi due anni scolastici. A chi verrà passeremo il
testimone, indicandogli la strada già tracciata, ricca di iniziative che potrebbero essere
portate avanti e valorizzate per la nostra scuola e per Cingoli.

Mi auguro che pure loro possano toccare con mano l'educazione civica, come è capitato
a noi, attraverso la partecipazione, l'impegno, la condivisione di esperienze e valori per il
bene comune, perché il paese è di tutti, la stessa scuola è di tutti noi che la viviamo ogni
giorno...


